
 

fothermo System AG                                                                                                             www.fothermo.com 

DE | Deutsch 

 

Auslegung der Photovoltaikmodulleistung 

Ja nach Volumen des Boilers und dem benötigtem Warmwasserbedarf empfiehlt fothermo den 
Anschluss einer unterschiedlichen Anzahl von Photovoltaikmodulen an den Boiler. Dieser Überblick 
soll als grobe Richtline dienen. Je nach Bedarf oder Verfügbarkeit kann die Anzahl der 
angeschlossenen Photovoltaikmodule individuell variiert werden.  

Die nachfolgende Tabelle gibt einen groben Überblick:  

Boiler Mittlere Solareinstrahlung 

(Deutschland, Österreich, Schweiz, 
Niederlande, nördliches Frankreich, 
Schweden, Polen, etc.) 

Hohe Solareinstrahlung 

(Italien, Spanien, Griechenland, 
nördliches Afrika, südliches Afrika, 
Australien etc.) 

10 L Caravan Boiler 1 PV-Modul 1 PV-Modul 
10 L Offgridboiler 1 PV-Modul 1 PV-Modul 
30 L Offgridboiler 2 PV-Module 1 PV-Modul 
80 L Offgridboiler 3 PV-Module 2 PV-Module 

30 L Hybridboiler 2 PV-Module 1 PV-Modul 
80 L Hybridboiler 3 PV-Module 2 PV-Module 

200 L Boiler 6 PV-Module 5 PV-Module 

300 L Boiler 9 PV-Module 7 PV-Module 

Heizstab  3 PV-Module 2 PV-Module 

 

Definition 1 PV-Modul: Ein Standardphotovoltaikmodule hat in der Regel eine Leistung zwischen 
350 Wp und 450 Wp.  

 

Eine graphische Darstellung der Solareinstrahlung in unterschiedlichen Weltregionen:  
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Spezifikation der Photovoltaikmodule 

Die maximale Heizleistung des Boilers ist abhängig von der MPP Spannung (Betriebsspannung) der 
Photovoltaikmodule. Je höher die Spannung ist, desto höher ist die max. Heizleistung. Dies liegt 
daran, da der maximal fließende Strom durch den ohmschen Wiederstand im Boiler begrenzt wird. 
Ab einer MPP Spannung von 35 V ist die Maximalleistung des Boilers erreicht.  

Nachfolgend eine Auflistung der maximalen Leistung der Boiler in Abhängigkeit der Modulspannung.  

Photovoltaikmodulspannung (Vmpp) Maximal anzunehmende Leistung 

20 V 174 W 

23 V 230 W 

26 V 294 W 

29 V 365 W 

32 V 445W 

35 V 532 W 

38 V 550 W 

41 V 550 W 

44 V 550 W 

 

Die Photovoltaikmodule im blauen Spannungsbereich sind Standardphotovoltaikmodule, welche 
überall erworben werden können. Achten Sie beim Kauf der Photovoltaikmodule, dass die 
angegebene MPP Spannung möglichst zwischen 32 Vmpp und 35 Vmpp liegt, um beste Ergebnisse zu 
erzielen.   

 

Weitere Informationen:  

• Die maximale Leerlaufspannung (Voc | Open Circuit Voltage) der Photovoltaikmodule darf 50 
V nicht überschreiten. Bitte prüfen Sie vor dem Anschluss das Datenblatt der 
Photovoltaikmodule. 

• Alle Photovoltaikmodule werden in Parallelschaltung an die photovoltaischen Boiler 
gesteckt. Für die einfache Montage bietet fothermo Y-Stecker / Parallelstecker als Zubehör 
mit an. Durch die Parallelschaltung der Photovoltaikmodule addiert sich der Strom aller 
angeschlossenen Photovoltaikmodule. Die Spannung der Module bleibt gleich (< 50V). 

• Wenn der Strom der Photovoltaikmodule 15,5 A übersteigt, wird dieser durch den 
integrierten MPP Tracker auf maximal 15,5 A begrenzt.  
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Ideal design of the photovoltaic module power depending on the photovoltaic boiler 

Depending on the volume of the boiler and the required hot water demand, fothermo recommends 
connecting a different number of photovoltaic modules to the boiler. This overview should serve as 
a rough guideline. Depending on demand or availability, the number of photovoltaic modules 
connected can be varied individually.  

The following table provides an overview: 

Boiler Medium solar irradiation 

(Germany, Austria, Switzerland, 
Netherlands, northern France, 
Sweden, Poland, etc.) 

High solar irradiation 

(Italy, Spain, Greece, Northern 
Africa, Southern Africa, Australia 
etc.) 

10 L Caravan Boiler 1 PV-Module 1 PV-Module 

10 L Offgrid Boiler 1 PV-Module 1 PV-Module 

30 L Offgrid Boiler 2 PV-Modules 1 PV-Module 

80 L Offgrid Boiler 3 PV-Modules 2 PV-Modules 

30 L Hybrid Boiler 2 PV-Modules 1 PV-Module 

80 L Hybrid Boiler 3 PV-Modules 2 PV-Modules 

200 L Boiler 6 PV-Modules 5 PV-Modules 

300 L Boiler 9 PV-Modules 6 PV-Modules 

Heating Rod  3 PV-Modules 2 PV-Modules 

 

Definition 1 PV module: A standard photovoltaic module usually has an output of between 350 Wp 
and 450 Wp. 

 A graphical representation of solar radiation in different regions of the world:  

 

 



 

fothermo System AG                                                                                                             www.fothermo.com 

EN | English 

 

Overview of the maximum heating power depending on the photovoltaic module voltage 

 

The maximum heating power of the boiler depends on the MPP voltage (operating voltage) of the 
photovoltaic modules. The higher the voltage, the higher the max. heating power. This is because 
the maximum current flowing is limited by the ohmic resistance in the boiler. From an MPP voltage 
of 35 V, the maximum output of the boiler is reached.  

Below is a list of the maximum output of the boilers depending on the module voltage. 

Photovoltaic module voltage (Vmpp) Maximum power to be assumed 

20 V 174 W 

23 V 230 W 

26 V 294 W 

29 V 365 W 

32 V 445W 

35 V 532 W 

38 V 550 W 

41 V 550 W 

44 V 550 W 

 

The photovoltaic modules in this blue voltage range are standard photovoltaic modules which can 
be purchased anywhere. When purchasing photovoltaic modules, make sure that the specified MPP 
voltage is between 32 Vmpp and 35 Vmpp, if possible, for best results. 

 

Further information:  

• The maximum open circuit voltage (Voc | Open Circuit Voltage) of the photovoltaic modules 
must not exceed 50 V. Please check the data sheet of the photovoltaic modules before 
connection. 

• All photovoltaic modules are plugged into the photovoltaic boilers in parallel connection. 
For easy installation, fothermo offers Y-connectors / parallel connectors as accessories. The 
parallel connection of the photovoltaic modules adds up the current of all connected 
photovoltaic modules. The voltage of the modules remains the same (< 50V). 

• If the current of the photovoltaic modules exceeds 15.5 A, it is limited to a maximum of 15.5 
A by the integrated MPP tracker. 

 


